

## Se incrementan incendios

Esta semana, los Bomberos han tenido bastante actividad, pues son varias hectáreas de pastizales las que han consumido los incendios que se han registrado.

TECOMÁN, ARMERÍA **B2**



## Dan audiencia pública en la Villa

El alcalde de Villa de Álvarez, Felipe Cruz Calvario, y funcionarios municipales atendieron a ciudadanos en la audiencia pública en la colonia Solidaridad.

MUNICIPIOS **B3**



# DIARIO DE MANZANILLO

www.diariodecolima.com Año 66 No. 22,198 \$8.00

Manzanillo, Colima. Viernes 29 de Marzo de 2019

## NUEVO ÁLBUM

Alejandro Saénz y Camila Cabello ya ocupan los primeros lugares de las listas de popularidad con el tema *Yo no tengo nada*.



ESCENARIO B6

## Fallece Guillermo Woodward

El Dueño del Mar como también era conocido entre los empresarios aduaneros, era presidente vitalicio de Woodward Group

Norma Osiris MORENO GONZÁLEZ

A la edad de 79 años, murió el reconocido agente aduanal Guillermo Woodward Rojas, a consecuencia de un infarto, una pérdida para el sector portuario y aduanero de Manzanillo.

El Dueño del Mar, como también era conocido entre los empresarios aduaneros, era presidente vitalicio de Woodward Group, empresa aduanera con más de 7 décadas en el comercio exterior.

Ofrece servicios para el sector automotriz, minero, acerero, petroquímico, maderero y alimentos y proyectos especiales.

Guillermo Woodward Rojas, era hijo de los señores Alfredo Woodward Téllez y Concepción

María Rojas y Dozal de Woodward, matrimonio que logró conformar su propia agencia aduanal al poco tiempo de arribar al puerto de Manzanillo.

Fue en 1980 cuando Guillermo Woodward Rojas tomó el timón para continuar la empresa familiar.

Tenía estudios en Comercio Exterior y en materia de Administración Portuaria, innovó en cada uno de los procesos de exportación e importación para darle un impulso renovado al grupo de despachos que entonces manejaban las negociaciones.

Gracias a su esfuerzo consiguió la patente bajo el nombre de agencia aduanal Guillermo Woodward.

Le sobreviven sus hermanos Ana Rosa y José Luis, así como sus hijos Matilde, Guillermo y Jenni-



Foto de Osiris Moreno

Guillermo Woodward.

fer Woodward Crespo.

Hoy, al mediodía la Administración Portuaria Integral (API) de

Manzanillo, le hará un homenaje de cuerpo presente en las instalaciones del Muelle Fiscal.

# Estará aquí cuartel de la Guardia Nacional

Posiblemente en 2 meses empiece a operar esa nueva figura de seguridad federal en la entidad, informa la delegada estatal de Programas para el Desarrollo en Colima, Indira Vizcaíno

Hugo VELÁZQUEZ ROQUE

El cuartel donde se ubicará la Guardia Nacional, cuando opere en la entidad, será en Manzanillo, informó la delegada estatal de Programas para el Desarrollo en el Estado de Colima, Indira Vizcaíno Silva.

Sobre cuándo comenzará a operar esta nueva figura de seguridad federal en la entidad, indicó que posiblemente en 2 meses.

“Todavía hace faltan las leyes secundarias que reglamenten la Guardia Nacional, está ya aprobada la Reforma Constitucional, pero en este plazo de 2 meses que se dio para la parte reglamentaria.

“Sin embargo ya se está avanzando en cosas, ¿cómo en cuáles?, ya estamos buscando un terreno en el que se va a construir el cuartel que en Colima tendrá la Guardia Nacional y que en principio se privilegiará sea en la región 2, la

de Manzanillo”, expuso.

Al preguntarle la inversión y extensión del terreno para el cuartel, Vizcaíno Silva dijo que, de momento, desconoce el monto del recurso para la construcción, pero respecto a la extensión señaló que será entre 1 a 5 hectáreas el terreno.

Por otra parte, confirmó que los 600 elementos de la Defensa Nacional (Sedena), Policía Federal y la Marina están incorporados a la región que comprenden Manza-

nillo, Armería, Tecomán y Minatitlán.

Reconoció que al principio hubo complicaciones operativas, principalmente por el gasto y en particular con los elementos de la Policía Federal, “que impidió que en los primeros días se pudiera tener el recurso para gasolina”.

Señaló que por espacio de 2 semanas se vieron patrullas y motocicletas paradas, pero ya se regularizó la situación.

## CONCIERTO



“Sonrisas musicales, dedos sonoros” invitan a un concierto didáctico de guitarra, mañana a las 5 de la tarde, el Poliforum Cultural Mexiac, en Colima.

ESCENARIO B6



Foto de Julio González

La API resolverá el problema de conectividad en San Pedrito que genera la dilación de la terminación de la obra del Portal API.

## Desconocen ramaderos proyecto turístico de La Boquita de Miramar

Señalan que lo han solicitado para ver cómo viene la obra en el aspecto turístico y saber dónde quedarán, pero no hay nada al respecto

Norma Osiris MORENO GONZÁLEZ

Hasta el momento, los ramaderos y comerciantes ambulantes de La Boquita de Miramar, desconocen el proyecto turístico que pretende para la zona.

Así lo dio a conocer el representante de los ramaderos de La Boquita, Salvador Zárate Ortiz.

Acompañado de otros líderes

de la zona, agregó que no existe un proyecto, porque lo han solicitado para ver cómo viene la obra en cuestión turística y saber dónde quedarán, pero no hay nada al respecto, solo saben que es un anteproyecto.

Abundó que desde que se iniciaron las pláticas ellos solicitaron el respeto a la playa libre, no privatizarla y darles su lugar a los comerciantes y pescadores, dejando claro que no van a abandonar el espacio, en caso de llegar a un acuerdo siempre será en beneficio de los ciudadanos.

Salvador Zárate mencionó que

como restauranteros no pretende obstaculizar el desarrollo turístico, al contrario, será bienvenido, pero con la condicionante de incluir a todos los que actualmente trabajan ahí, de lo contrario no firmarán el documento que avala el proyecto.

Afirmó que por el momento no están contentos, debido a que no conocen su futuro en el desarrollo que pretenden construir en la zona.

Finalmente precisó que de la actividad que realizan en ese lugar, se sostienen más de 500 familias y se generarán más de mil empleos.

## Atenderá API problema de conectividad en San Pedrito

Julio César GONZÁLEZ RINCÓN

Con la intención de resolver el problema de conectividad en la zona de San Pedrito que aqueja a cientos de familias, y a petición de la alcaldesa, Griselda Martínez Martínez, la API realizará acciones para resolver ese conflicto.

Así lo informó el director de la Administración Portuaria Integral (API), Héctor Mora Gómez, quien indicó que el ofrecimiento de la API al Ayuntamiento fue el de construir un paso peatonal y uno vehicular, que serán temporales.

Señaló que así se resolverá el problema actual de incomunica-

ción del que se quejan los colonos de San Pedrito y la Burócrata.

Resaltó la importancia de estas acciones debido a los riesgos que existen en materia de circulación en el paso a desnivel construido por la SCT en el sexenio pasado, y que exhiben muchas irregularidades.

“Por ello la API se encargará de atender temporalmente los tramos de conexión por debajo del puente”, reiteró.

Dijo que la obra del Portal API presenta deficiencias de planeación y dejó serios conflictos de tráfico peatonal y vehicular en el primer plano, especialmente en el antiguo cruce de San Pedrito.



Foto de Osiris Moreno

El presidente de los ramaderos de La Boquita de Miramar, Salvador Zárate Ortiz (al centro), acompañado de los líderes de comerciantes ambulantes y pescadores de la zona, dijo desconocer el proyecto turístico que pretenden construir en ese lugar.



# TECOMÁN, ARMERÍA



CON FONDOS FEDERALES

## Proyectan \$69 millones en obras para Tecomán

*El recurso será destinado en obras de agua, saneamiento, educación, agrícola, urbanización, electrificación, gastos indirectos y programas de desarrollo institucional*

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

**TECOMÁN.-** El cabildo aprobó la propuesta de solicitar al gobierno federal, a través de fondos, 69 millones 552 mil 677 pesos para obras de agua, saneamiento, educación, agrícola, urbanización, electrificación, gastos indirectos y programas de desarrollo institucional.

Tras informar lo anterior, el director de Planeación y Desarrollo Municipal, Juan Gabriel Álvarez Torres, dijo que esta propuesta es por más de 92 obras, las cuales se propusieron de manera priorizada agendándose a la normativa del Fondo.

Al hacer uso de la voz, el alcalde Elías Lozano Ochoa, tras instalar la Segunda Sesión Ordinaria, declaró la apertura de la asamblea plenaria y dijo que en el cierre del POA 2018 se dieron a conocer las acciones realizadas y los recursos aplicados a los rubros de agua potable, drenaje, educación, vivienda y urbanización.

Asimismo, se propuso el Programa Operativo Anual 2019, en el

cual se presentan las obras y acciones que se pretenden realizar en el presente año, mismas que fueron tomadas y priorizadas del concentrado de solicitudes realizadas al Ayuntamiento.

Dijo que la propuesta de obras y acciones se sujetan a lo señalado en el Plan Municipal de Desarrollo, atendiendo las líneas de acción y metas planteadas en los ejes estratégicos de la ciudad y en apego a los Fondos de Infraestructura Social Municipal.

Agregó que estos fondos señalan que los recursos se aplicarán en obras y acciones que atiendan prioritariamente las carencias sociales identificadas en el informe anual, sobre la situación de pobreza y rezago social 2019.

Dicho reporte es emitido por la Secretaría de Bienestar con información del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, para incidir en los indicadores de la situación de pobreza y rezago social previstos en el catálogo del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social.



Foto de Juvenal Martínez

El alcalde Carlos Alberto Carrasco Chávez (centro), con Julio Lugo Barriga, Mariano Alberto Michel López, Héctor Mancilla Pérez y Edgar Cruz Benavidez, integrantes de la CMIC.

IXTLAHUACÁN

## Busca comuna firmar convenio con CMIC

*El objetivo es apoyar con cursos y proyectos que requiera el municipio, señaló el alcalde Alberto Carrasco Chávez*

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

**IXTLAHUACÁN.-** “Nos reunimos con personal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), con la finalidad de tener un primer acercamiento a fin de poder firmar un convenio de colaboración con el Ayuntamiento que encabezo.

Así lo informó el alcalde Carlos Alberto Carrasco Chávez, quien agregó que en la reunión estuvieron por parte de la CMIC: Julio Lugo Barriga, secretario; Mariano Alberto Michel López, de Enlace Municipal; Héctor Mancilla Pérez, de Enlace de Educación; y Edgar Cruz Benavidez, vicepresidente de Enlace para el Futuro.

Carrasco Chávez señaló que el objetivo es que, una vez que firmen el convenio, los integrantes de la CMIC los apoyen con algunos cursos y proyectos que requiera el municipio para llevar a cabo obras, además de que dicha cámara aglutina a las empresas que se

dedican a ejecutar obras; “fue un acercamiento de cortesía para firmar dicho convenio”, dijo.

El Alcalde hizo notar que aún no hay cartera de obras, toda vez que de nivel federal no les dicen si habrá recursos; “estamos esperando las reglas de operación para determinar qué obras se ejecutarán, cuáles pueden hacer mezcla de recursos y cuáles se ejecutarán con recursos propios”.

Por otro lado, señaló que, en la mañana de ayer, sostuvo una reunión con los integrantes del Comité de Salud, con la presencia del jefe de los servicios médicos de la Jurisdicción Sanitaria No. 2, Francisco Javier Orozco Romero, en donde se hicieron diversos compromisos de saneamiento básico.

Al respecto, Carrasco Chávez dijo que está en la mejor disposición de coadyuvar con el sector salud, sobre todo con acciones de saneamiento básico para evitar que, a través de los focos de contaminación, se genere el mosquito transmisor del dengue, zika y chikungunya.



### DE VUELTA

El presidente de EU, Donald Trump, se propone enviar astronautas estadounidenses a la Luna en un plazo de 5 años. Así lo dijo el vicepresidente de ese país, Mike Pence, durante un discurso en Huntsville, Alabama.



Foto de Juvenal Martínez

Desde el lunes, los incendios de pastizales se han incrementado en Tecomán; ayer se agudizaron, informó el comandante de Bomberos, Édgar Doria.

SE INCREMENTAN SINIESTROS

## Controlan Bomberos incendios en pastizales

*Debido a la intensa movilización, el combustible destinado para operar 2 ó 3 semanas ya se les terminó*

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

**TECOMÁN.-** “Esta semana hemos tenido bastante actividad, pues son varias hectáreas de pastizales consumidas por los incendios que se han registrado en los últimos días”, informó el comandante operativo de Bomberos, Édgar Doria Torres.

Subrayó que, hasta el miércoles, se había registrado una actividad intensa, ya que hubo alrededor de tres incendios; “pero ayer se intensificó, fueron cinco siniestros en la zona de la autopista a Colima, desde el cruce de Turla hasta el de Tecomán”.

Doria Torres dijo que el Cuerpo de Bomberos ha acudido a sofocar los incendios, pero mencionó que desafortunadamente en un día se acabaron el combustible que tenían para realizar actividades durante 2 ó 3 semanas.

Lamentó que la mayoría de estos incendios han sido porque los dueños de los predios no toman las medidas necesarias para hacer la limpia; “sólo hacen la quema del pastizal pero no toman las precauciones necesarias para evitar que se propague”.

Aunado a esto, dijo que los vientos se registran fuertes a la altura de la Puerta de Caleras, por el lado de las instalaciones del INI-

FAP, donde el fuego consumió varias hectáreas, además de que en ocasiones no se cuenta con el apoyo de la ciudadanía.

Señaló que en una ocasión, el encargado de un rancho no permitía que ingresaran la rastra para poder evitar el incendio, pero ya estando el fuego tienen que entrar para que no se propague.

Añadió que se registró otro siniestro cerca de una empresa refresquera, en frente de la empresa Dupont, otro por la puerta de Caleras y un incendio de una casa habitación en dicha comunidad; en ningún percance hubo pérdidas humanas, pero sí daños materiales.

## Entrega DIF municipal apoyos en comunidades de Ixtlahuacán

Juvenal MARTÍNEZ SÁNCHEZ

**IXTLAHUACÁN.-** La presidenta del DIF Municipal, Antonia Anguiano de Carrasco, visitó a las familias de la comunidad 26 de Julio, una de las más alejadas de la cabecera municipal, a quienes les entregó diversos apoyos personalmente diversos apoyos que los pobladores le habían solicitado.

Anguiano Sánchez señaló que esa comunidad no es de muy fácil acceso, sin embargo, “durante el proceso electoral pasado nos percatamos de las necesidades prioritarias, por lo que acudimos hasta el lugar a entregar la ayuda a

una familia vulnerable, así como varias despensas”.

Dijo que el paso obligado para llegar a esa comunidad que se ubica en la cima de uno de los cerros más altos es Agua de la Virgen, por lo que a su paso también entregó medicamentos y despensas a familias de la zona, así como a habitantes de localidad de El Capire.

La presidenta del DIF resaltó que seguirá trabajando muy cerca de la población, sobre todo de la que más necesidad tiene, pues considera que las actividades no sólo se realizan en la oficina, sino a través del contacto directo con la ciudadanía.

Agregó que la gente merece respeto, ser visitada y cada que se requiere entregarle algún apoyo; “están cansados de que sólo en campaña los vean, por eso estamos haciendo las cosas diferentes, es decir, vamos personalmente a visitarlos para entregar lo que en su momento nos solicitan”.

La presidenta del DIF municipal reconoció que las necesidades en diferentes sectores de la población son muchas, pero con la voluntad que tienen de servir a la sociedad, con el apoyo de su esposo, el alcalde Carlos Alberto Carrasco Chávez, en la medida de lo posible del Ayuntamiento se va dando respuesta.



Foto de Juvenal Martínez

La presidenta del DIF Ixtlahuacán, Antonia Anguiano, entregó diversos apoyos en las comunidades de 26 de Julio, Agua de la Virgen y El Capire.



# MUNICIPIOS



**CONSEJO**  
Rindieron protesta los integrantes del Consejo de Participación Social en la Educación en el municipio de Cuauhtémoc.

# Exigen atención discapacitados

*En Foro para la Inclusión y Desarrollo Social de las Personas con Discapacidad exponen problemas en salud, trabajo y educación*

**Elena DEL TORO**

**VILLA DE ÁLVAREZ.-** Personas con discapacidad expresaron las dificultades a las que se enfrentan en materia de salud, trabajo, educación y accesibilidad.

Esto, en el Foro para la Inclusión y Desarrollo Social de las Personas con Discapacidad del Estado, que organizó la bancada de Morena del congreso local.

En la Casa de la Cultura del municipio, reunidos en mesas de trabajo, representantes de organizaciones civiles y ciudadanos expresaron los problemas que padecen al tener una discapacidad.

La diputada Araceli García Muro, presidenta de la

Comisión de Niñez, Juventud, Adultos Mayores y Discapacidad del Congreso del Estado, dijo que el objetivo del foro es conocer datos, estadísticas y necesidades de este sector de la población.

Mencionó que en su caso conoce de los problemas a los que se enfrenta, pues su hija tiene discapacidad, y "la he vivido desde que perdió su audición y sabemos a qué se enfrentan, que están muy excluidos en las cuestiones laborales, de vivienda, y de accesibilidad".

Añadió que aunque hay rampas, éstas se construyen sin consultar a las personas con discapacidad, aunado a que en las calles hay muchos obstáculos, por lo que



Foto de Elena del Toro

**En casa de la Cultura de Villa de Álvarez, personas con discapacidad expusieron desatenciones a ese sector en materia de salud, trabajo, educación y accesibilidad.**

es imposible que transiten libremente.

Dijo que también es necesario adecuar los edificios públicos, y "empezando por

el Congreso del Estado, porque en las reuniones con las asociaciones con discapacidad, muchas veces no nos podemos reunir en nuestras

oficinas, tenemos que bajar a las salas porque no tenemos la infraestructura adecuada".

Abundó que una vez que

tenham toda la información del Foro, harán los llamados respectivos a las autoridades para que cumplan con los lineamientos.

## COLONIA SOLIDARIDAD

# Atienden a 35 familias en audiencia pública

*Seguridad pública y servicios diversos, mejoría de vialidades y obras de infraestructura urbana, entre las principales demandas*

**Carlos GARCÍA LEMUS**

**VILLA DE ÁLVAREZ.-** El presidente municipal Felipe Cruz Calvario y funcionarios del Ayuntamiento atendieron a 35 familias durante

el Jueves Ciudadano Mejorando tu Comunidad, en la colonia Solidaridad.

La audiencia se realizó en el cruce de las calles Chian y Laguna La Estrella, donde las principales

demandas atendidas tienen que ver con seguridad pública y servicios diversos.

Asimismo, orientación jurídica y asesoría de trabajo social, mejoría de vialidades y obras de infraes-

tructura urbana, entre otros planteamientos de las personas que acudieron.

Felipe Cruz estuvo acompañado por la presidente del DIF Municipal, Patricia Ceballos; por la

directora de Atención Ciudadana, Linda Carrillo; y funcionarios municipales responsables de las áreas más sensibles de la comunidad.

Entre ellos los de Segu-

ridad Pública, Servicios Públicos -Alumbrado, Limpia y Sanidad, Parques y Jardines-, Ingresos, Licencias Comerciales y de Construcción, Mantenimiento y Conservación.



Acompañamos en la pena que embarga a la familia del

# A.A. Guillermo Woodward Rojas

Su sentido fallecimiento es una irreparable pérdida para la comunidad portuaria de Manzanillo.

Manzanillo, Col., 29 de marzo de 2019.





現場力の進化と生産性が会社の強みになる

**Gemba Smile**

Expresamos nuestra más sincera condolencia  
ante el sensible fallecimiento de

**DON GUILLERMO WOODWARD ROJAS**

*Presidente Vitalicio de Woodward Group*

Es un lamentable hecho la partida de un gran  
ciudadano que facilitó y generó grandes cambios  
en el puerto de Manzanillo.

Nuestras más sentidas condolencias a toda  
su familia y a su gran equipo de trabajo, en este  
proceso de duelo.

Sinceramente

**Lic. Kenya HataKeyama**

Manzanillo, Colima, a 29 de marzo de 2019.



**GRUPO KASTO**

Se unen a la pena que embarga a la

**Familia  
Woodward Crespo**

Por la irreparable pérdida de

**Don Guillermo  
Woodward Rojas**

Rogándole al Señor que su ausencia física  
no sea motivo de dolor, sino un  
ejemplo de vida y dedicación.

*Guadalajara, Jal., marzo 29 de 2019.*

Los trabajadores, funcionarios y directivos de  
**Jatco México S.A. de C.V.**

Nos unimos a la pena que embarga a la familia del

**Sr. Guillermo  
Woodward Rojas**

Por su lamentable fallecimiento el pasado 28 de marzo de 2019.

Padre de nuestro compañero y amigo el

**Sr. Guillermo Woodward Crespo**

Expresamos nuestras más sentidas condolencias  
y solidaridad por esta irreparable pérdida.

Descanse en paz.



# El Buen Comer

¡Incrementa tus ventas!!

**Carnitas y Barbacoa**  
**EL PICHÍ**



Estamos ubicados en  
V. Carranza Esg. Valerio Trujano, Col. Centro  
Servicio a domicilio y para eventos sin costo extra  
**Cel. 312-180-10-06**  
SOMOS LOS ORIGINALES, NO TE CONFUNDAS

**LOS CAZAHAMBURGUESAS**  
SERVICIO A DOMICILIO  
HAMBURGUESAS AL CARBÓN  
Pollo\*Pavo  
Arrachera\*Res  
Camarón\*Salmón



**Horario corrido**  
de 1:00 pm. a 12 de la noche  
Av. Pablo Silva •308-81-11 •323-44-11

**POZOLE COLIMA**  
El Mejor Pozole de Colima



POZOLE POR KILO \$150  
**Tel: 314.36.23 / 307.02.57**  
JAVIER MINA #89  
DE 8:00 AM A 10:30 PM

**Parrilladas**  
¡Hayyy Mamita... qué rico!  
4 PERSONAS  
KILO DE PARRILLADA



**\$180.00**  
Servicio a Domicilio  
**Tel. 308-50-90**  
Pablo Silva G. No. 686  
**Tel. 308-83-83**  
María Ahumada de Gómez No. 144

**TORTAS AHOGADAS**  
TACOS DORADOS Y BLANDITOS  
**el Piolín**  
Tapatio



•CONSTITUCIÓN ESO, VALERIO TRUJANO, COL. CENTRO  
330-30-60 Y 312-129-14-80  
•CALLE MADERO, AJUN COSTADO DEL JARDÍN DE EL MORALETE  
•AV. NIÑOS HÉROES S/N ESO, FDO. MÉNDEZ, COL. RAMÓN SERRANO, V. DE Á.  
312-181-83-84 Y 312-194-41-01  
•AV. J. MERCED CABRERA #499, COL. EMILIANO ZAPATA V. DE Á.  
312-302-87-61  
**EN TODAS CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO**

Mar adentro



Pregunta por nuestros paquetes de filete empanizado  
•Camarón al gusto •Ceviche de pescado  
•Sopa de mariscos, etc  
Llámanos al 690-56-78 WhatsApp 312-130-43-63  
Sonora #1300, Col. Santa Amalia, Colima

EN CALIDAD Y SABOR  
AGARRALAY  
**SAHAYO**



SERVICIO A DOMICILIO  
**314-70-44**  
**313-77-56**  
AV. ANASTACIO BRIZUELA #89-A, COLIMA, COL.

**ANÚNCIATE**  
Diario de Colima  
**Tel 316-18-00**  
ext. 130,131,132

**Tel 316-18-00 ext. 130,131,132**

[www.diariodecolima.com](http://www.diariodecolima.com)

## Alejandra Guzmán arremete contra Sylvia Pasquel

AGENCIAS

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Aunque el final de la bi-serie *Silvia Pinal*, frente a ti mostró la fortaleza de las mujeres de la dinastía Pinal, parece que la realidad golpea duro a la ficción con los pleitos entre sus integrantes.

Y es que ahora Alejandra Guzmán declaró que su hermana Sylvia Pasquel se está colgando "milagritos" que no le corresponden y aseguró que la ayuda que le brinda a su madre es nula.

Explicó que en realidad fue ella quien hizo las mejoras en la casa de Silvia Pinal, luego de que la titular del desaparecido programa *Mujer, casos de la vida real* regresara a casa tras salir del hospital por una neumonía.

"Hice algunos cambios. Mandé poner un nuevo elevador, limpiamos, retiramos el papel tapiz y pintamos. Me enteré que Sylvia anda diciendo que ella lo hizo, pero jamás se paró aquí, eso lo hice yo", declaró la intérprete de *Mi peor error* a un programa de televisión.

"Sylvita anda diciendo que ella lo hizo, pero no se paró por aquí jamás, eso lo hice yo. Se está colgado medallas que no son tuyas ¡Como siempre! pero bueno...!", añadió.

Pese a que había declarado que no le importaban los problemas entre su hija Frida Sofía y su sobrina-nieta Michelle Salas, todo parece indicar que *La Guzmán* no pudo contener sacar las garras en defensa de su pequeña, luego de que Sylvia Pasquel fuera la primera en declarar sobre el pleito entre las más jóvenes de la dinastía Pinal, alegando que se necesitan dos para pelear.



Foto Internet  
Alejandra Guzmán declaró que su hermana Sylvia Pasquel se está colgando "milagritos" que no le corresponden.

Te invitamos a los

# DÍAS Platino



**¡VEN y RENUEVA**  
con los equipos  
más vanguardistas!

Te esperamos en los  
**Centros de Atención a Clientes,**  
**Centros de venta Telcel y**  
**Distribuidores Telcel participantes**

29 y 30 de marzo de 2019



Renueva y llévate 1 vale de descuento para renovación en una segunda línea<sup>2</sup>

La Red más rápida, ahora es mucho más rápida



1. Vigencia 29 y 30 de marzo de 2019 en puntos de venta participantes.

2. Vale de \$300 al renovar una línea en Platino de \$499 o superior aplicable a una segunda renovación de renta \$499 o superior. Consulta precios de equipos y promociones vigentes.

# ESCENARIO

www.diariodecolima.com



**A dos metros de ti**  
ROMANCE - A - 117 min.  
**ESPAÑOL**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
14:55 19:55  
CINÉPOLIS  
SAN FERNANDO  
14:45 22:00  
**SUBTITULADA**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
16:20 17:25 21:20 22:25  
CINÉPOLIS  
SAN FERNANDO  
17:10 19:35

**Capitana Marvel**  
ACCIÓN - B - 124 min.  
**ESPAÑOL**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
13:20 13:30 14:50 17:30  
20:10 21:30 22:45  
CINÉPOLIS  
SAN FERNANDO  
13:45 15:30 16:25 18:00  
19:00 20:30 21:30  
**SUBTITULADA**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
13:00 15:40 18:30 21:10

**Como flechas**  
DRAMA - A - 99 min.  
**ESPAÑOL**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
14:00 16:10

**Como novio de pueblo**  
COMEDIA - B - 121 min.  
**ESPAÑOL**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
15:05 17:40 20:15 22:45  
CINÉPOLIS  
SAN FERNANDO  
13:30 16:00 18:30

**En las buenas y en las malas**  
COMEDIA - B - 86 min.  
**ESPAÑOL**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
14:35 16:35 18:35 20:30  
22:30  
CINÉPOLIS  
SAN FERNANDO  
14:10 16:10 18:20 20:15  
22:10

**Gran terremoto 9 grados**  
THRILLER - B - 108 min.  
**ESPAÑOL**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
15:10 16:00 17:35 18:45  
20:05 22:35  
CINÉPOLIS  
SAN FERNANDO  
13:05 15:20 19:15 20:00  
21:45  
**SUBTITULADA**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
18:20 20:40  
CINÉPOLIS  
SAN FERNANDO  
17:40 22:15

**Green Book**  
DRAMA - B - 130 min.  
**ESPAÑOL**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
16:45 21:50

**La boda de mi mejor amigo**  
COMEDIA - B - 109 min.  
**ESPAÑOL**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
19:00

**Luchando con mi familia**  
ACCIÓN - B - 109 min.  
**ESPAÑOL**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
13:10 18:00  
**SUBTITULADA**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
15:35 20:50

**Lady rancho**  
COMEDIA - A - 92 min.  
**ESPAÑOL**  
CINÉPOLIS  
SAN FERNANDO  
17:00

**Y les pegó el amor**  
COMEDIA - B - 98 min.  
**SUBTITULADA**  
CINÉPOLIS ZENTRALIA  
14:25 19:35



Foto Agencia

## CONCIERTO

Invitan al concierto didáctico de guitarra "Sonrisas musicales, dedos sonoros", integrado por 15 niños y niñas de Suchitlán y a cargo de los maestros Mireya Abarca y Sergio Fuentes, que se efectuará mañana, a las 5 de la tarde, en el Poliforum Cultural Mexiac. Será abierto a todo el público.

## Integrantes de Rammstein visten como presos en campo nazi y desatan polémica

AGENCIAS

**BERLÍN, ALEMANIA.-** La banda alemana de metal industrial Rammstein ha vuelto a generar controversia al difundir un video en el que sus integrantes aparecen vestidos a modo de prisioneros de los campos de concentración nazis.

El video, de 35 segundos, muestra a cuatro de los integrantes del grupo en el patíbulo, con una soga alrededor del cuello y trajes a rayas.

En las imágenes, el cantante, Till Lindemann sangra de una herida en la ceja derecha y el guitarrista, Paul Landers, lleva una estrella de David en el pecho.

El video cierra con la

palabra Deutschland (Alemania), escrita en letras góticas, y la fecha XXVIII.III. MMXIX, en números romanos. El nombre corresponde a su nuevo videoclip.

Deutschland, dirigido por Specter Berlin, muestra escenas del país Europeo alteradas a la perspectiva del grupo.

El videoclip, estrenado hoy, está restringido para menores de edad.

Para Felix Klein, comisionado del Gobierno alemán para asuntos de antisemitismo.

"La escenificación de los músicos de Rammstein como presos de campos de concentración condenados a muerte rebasa una línea roja".

En tanto, Charlotte Knobloch, expresidenta del Consejo Central de los Judíos en Alemania, considera que "la manera en la que Rammstein utiliza el asesinato de millones para fines de entretenimiento es frívolo y repulsivo".

La portavoz del Museo del Holocausto Yad Vashem de Jerusalén, Iris Rosenberg, recordó por su parte que desde su institución consideran que "una representación artísticamente respetuosa" del tema "puede ser legítima siempre y cuando no insulte, denigre o profane la memoria del Holocausto y no sirva como simple herramienta para atraer la atención pública".



Foto Internet

Rammstein ha vuelto a generar controversia al difundir un video en el que sus integrantes aparecen vestidos a modo de prisioneros de los campos de concentración nazis.

## Gautivan Alejandro Sanz y Camila Cabello en nuevo álbum

El videoclip, dirigido por Gil Green, ya cuenta con más de 300 mil reproducciones a poco más de 3 horas desde su lanzamiento

AGENCIAS

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Si bien el intérprete español ya ocupa los primeros lugares de las listas de popularidad con su tema *Yo no tengo nada*, que reflexiona sobre la vanalidad de la vida materialista del hombre, en su estreno de ayer, Sanz habla sobre el amor sin distinciones de color, etnias y edades.

La incorporación de Ca-

mila Cabello tampoco es casualidad, siendo una de las promesas jóvenes de la industria, que también ha demostrado que su música tiene un compromiso social.

El videoclip, dirigido por Gil Green, ya cuenta con más de 300 mil reproducciones a poco más de 3 horas desde su lanzamiento.

*Mi persona favorita* formará parte del nuevo álbum de Alejandro Sanz titulado *El Disco*.



Foto Internet

Alejandro Sanz y Camila Cabello, ocupan los primeros lugares de las listas de popularidad con su tema *Yo no tengo nada*.

## Tatiana es reconocida con Doctorado Honoris Causa

AGENCIAS

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Uno de los objetivos de la cantante Tatiana ha sido llevarle una sonrisa a los pequeños gracias a su música.

Ejemplo de ello es su trabajo en fundaciones para niños con cáncer.

Sin embargo, la intérprete en más de una ocasión ha recibido la noticia de que alguno de sus seguidores ha fallecido, como el caso de *Gigi*, una niña de 4 años a la que visitó y hace un par de semanas falleció víctima del cáncer.

De toga y birrete Tatiana explicó que su trabajo con fundaciones como

Doctor Sonrisas (quienes también le entregaron un reconocimiento) sigue vigente independientemente de si lo hace público o no.

"Es un día muy emotivo para mí, lleno de emociones y ese tipo de cosas me llega al corazón porque yo no es que vaya nada más a visitarlos y cantarles, sino que me involucre", explicó.

Con 35 años de carrera la intérprete de *El patio de mi casa*, reafirmó su responsabilidad al recibir en la UNAM el título por parte del Instituto Mexicano de Líderes de excelencia y de los doctores Mario Cervantes y Jorge Arturo Fernández, entre otros.

HORÓSCOPOS

 <b>ARIES</b> 21 MAR-20 ABR	Puedes sentir que hoy tienes más energía de la normal. Si las tareas que te esperan exigen fuerza física o agudeza mental, acércate a ellas con confianza. Las cosas vienen fácil y rápidamente, y puedes lograr mucho.	 <b>LEO</b> 24 JUL-23 AGO	Una vez que tengas tus sentimientos bajo control, puedes expandirte hacia otras partes de tu vida. Puedes diversificarte, comunicarte con los demás y hacer conexiones importantes que te ayudarán a alcanzar el éxito y la buena fortuna.	 <b>SAGITARIO</b> 23 NOV-21 DIC	Hoy las condiciones cósmicas son grandes para alcanzar la energía física y mental. Serás capaz de enfrentarte a casi cualquier cosa. Con un incremento añadido de tu nivel de confianza, ahora es el momento de dar pasos hacia metas más grandes.
 <b>TAURO</b> 21 ABR-20 MAY	El inicio de la jornada puede comenzar bulliciosa y agradablemente. El objetivo del juego para ti será pasar un buen rato. A medida que el día avance, sentirás que necesitas organizarte mejor.	 <b>VIRGO</b> 24 AGO-23 SEP	En lugar de dirigir toda tu energía hacia fuera y dominar la conversación con tus ideas, piensa en escuchar. Deja que las ideas fluyan hacia ti. Ten receptividad a las opiniones e ideas.	 <b>CAPRICORNIO</b> 22 DIC-20 ENE	Espera disfrutar el día de hoy. Estás en muy buenas condiciones y funcionando a pleno rendimiento. Estas son las condiciones ideales para trabajar o crear. Una vez que se presenta la oportunidad, tu mente rebosa de ideas innovadoras.
 <b>GEMINIS</b> 22 MAY-21 JUN	Puedes experimentar un poco de tensión y resistencia con alguien durante la primera parte del día, pero las cosas se calmarán a medida de que la noche se acerque.	 <b>LIBRA</b> 24 SEP-23 OCT	Las cosas irán cada vez mejor a medida que el día avance. Una energía tolerante y sensible domina el ambiente. Será más fácil para ti ser fiel a tu persona. Tus cualidades amorosas se acentúan.	 <b>ACUARIO</b> 21 ENE-19 FEB	La energía de hoy sugiere que vas a sentirte en la cima del mundo. Dada tu naturaleza trabajadora habitual, puede que tengas que tener cuidado con el agotamiento.
 <b>CANCER</b> 22 JUN-23 JUL	Puede que sientas estancamiento con respecto a un difícil dilema. Tu atención a las necesidades de otras personas puede llevarte a dramas de los que no quieres formar parte.	 <b>ESCORPION</b> 24 OCT-22 NOV	El día de hoy comenzará con un impulso de energía para ti. Aprovecha la oportunidad de sacar el máximo provecho de esto consiguiendo manejar los grandes proyectos y tareas. No todos los días te sientes tan bien.	 <b>PISCIS</b> 20 FEB-20 MAR	Vas a tener un comienzo excelente. Si has sentido algo de cansancio últimamente, esto va a cambiar. Una alta resistencia mental y física se te hacen disponibles. Las cosas que parecían difíciles ayer serán fáciles hoy.